

## #Remaniement #Jeunesse #ServiceCivique

### Unis-Cité souhaite la bienvenue aux nouveaux ministres Gabriel Attal et Prisca Thévenot et se tient à leur disposition pour réussir l'universalisation du Service Civique annoncée par le Président de la République

L'association Unis-Cité, pionnière du Service Civique, souhaite la bienvenue « de retour » au nouveau ministre de l'Éducation nationale et de la Jeunesse, Gabriel Attal, qui avait déjà porté le Service Civique en tant que Secrétaire d'Etat, et à la nouvelle Secrétaire d'Etat à la Jeunesse et au SNU, Prisca Thévenot, et se tient à leur disposition pour relever le défi de l'universalisation du Service Civique annoncée par le Président Macron.

#### Un chantier pour les nouveaux ministres : l'universalisation du Service Civique

Lors de sa campagne<sup>1</sup>, en mars, comme en novembre dernier dans son adresse aux jeunes sur les questions d'écologie<sup>2</sup>, le **Président Macron annonçait sa volonté « d'universaliser le Service Civique »**. Il s'agit d'un dispositif d'engagement des jeunes leur permettant de consacrer 6 à 12 mois à des missions d'intérêt général au sein d'associations ou services publics, tout en bénéficiant d'une indemnité mensuelle et de formations, et gagnant en expérience, compétences transversales et fierté d'avoir « servi » leur pays et les causes qui le traversent.

Unis-Cité mobilise chaque année plus de 10 000 jeunes de toutes origines sociales et culturelles et de tous niveaux d'étude dans un Service Civique « collectif » permettant d'inclure y compris les jeunes les plus éloignés et de faire de cette étape de vie une véritable étape de mixité sociale. Grâce à son expérience, l'association est convaincue, comme le sont le Mouvement Associatif et bon nombre de mouvements de jeunesse, que cette « **universalisation du Service Civique** » est un **investissement devenu nécessaire**, correspondant tant aux besoins de « pauses » et de sens des jeunes, qu'aux **besoins de cohésion nationale et de mobilisation citoyenne de notre pays**.

**87% des jeunes sont satisfaits et fiers après leur Service Civique. 75% trouvent un emploi ou ont trouvé « leur voie » grâce à cette expérience<sup>3</sup>**. Beaucoup découvrent l'engagement grâce à lui, et continuent ensuite à s'engager. Oui, il est temps d'universaliser le Service Civique dans les parcours, et de le rendre réellement accessible à tous les jeunes. 56% des jeunes se déclarent d'ailleurs prêts à s'y engager. **Pourquoi ne pas nous fixer l'objectif d'un.e jeune sur 3 au moins** passant par cette étape de service à la communauté dans sa vie, que ce soit à 16 ans si elle-il a décroché de l'école un peu tôt, après le Bac si elle-il hésite sur son orientation, ou plus tard au moment le plus opportun pour elle-lui ?

---

<sup>1</sup> Discours du 17 mars 2022, Emmanuel Macron : « Je souhaite que nous puissions poursuivre la généralisation du Service Civique qui permet à nos jeunes de compléter leur formation par un engagement associatif reconnu, l'acquisition de compétences »

<sup>2</sup> <https://www.youtube.com/watch?v=3iCoEWMsjkQ>

<sup>3</sup> Données issues des rapports annuels de l'Agence du Service Civique

## Un nouveau ministre qui a toujours soutenu le déploiement du Service Civique

Pour réussir ce pari, Unis-Cité est heureuse de retrouver Gabriel Attal, Ministre de l'Éducation Nationale et de la jeunesse, qui avait déjà œuvré à la consolidation du Service Civique alors qu'il était Secrétaire d'Etat en charge de la jeunesse.

Il avait d'ailleurs dit en 2018 à propos du Service Civique : « Il s'est imposé comme le **dispositif qui permet aux jeunes d'être utiles à la société tout en acquérant de nouvelles compétences** ». Ou encore que « *derrière le SNU, il y a la volonté de vulgariser et développer le Service Civique, au cœur de la société de l'engagement* ».

Unis-Cité se tient à sa disposition, et à celle de la nouvelle Secrétaire d'Etat à la Jeunesse et au SNU, Prisca Thévenot, qui devra, comme s'y est engagé le Président à plusieurs reprises, veiller à ce que le SNU ne s'arrête pas à un séjour de cohésion mais puisse **conduire à un accroissement significatif du nombre de jeunes engagés dans le cadre du Service Civique**, principal dispositif d'engagement des jeunes à ce jour, et à ce qu'il soit, encore plus qu'aujourd'hui, une véritable étape de mixité sociale.

**Contact presse** : Nadia Martini – 07 64 55 25 90 [nmartini@uniscite.fr](mailto:nmartini@uniscite.fr)

**Contact institutionnel** : Chloé Vantorre – 07 61 63 26 94 [cvantorre@uniscite.fr](mailto:cvantorre@uniscite.fr)

---

**A propos d'Unis-Cité** : L'association Unis-Cité est née de la conviction qu'il devrait faire partie de l'éducation de tous nos jeunes de consacrer une année de leur vie à servir la collectivité tout en faisant l'apprentissage du travail d'équipe dans la mixité sociale. Unis-Cité a inspiré et servi de modèle au lancement du Service Civique des jeunes en 2010. Présente dans plus de 122 agglomérations en France métropolitaine et à la Réunion, Unis-Cité a déjà mobilisé et accompagné 40 000 jeunes dont plus de 12 500 en 2022, dans un Service Civique « collectif » permettant la mixité sociale, et accompagne tous les acteurs de l'intérêt général dans leur appropriation du Service Civique. [www.uniscite.fr](http://www.uniscite.fr)

**A propos du Service Civique** : Cherchant à donner une suite au service national suspendu en 1996, le service civique a été créé en 2010 pour favoriser la mixité sociale et développer une culture de l'engagement chez les jeunes en France. Volontaire, il propose aux jeunes de 16 à 25 ans de consacrer 6 à 12 mois de leur vie à des missions d'intérêt général au sein d'associations et services publics (solidarité, lutte contre l'exclusion, éducation, environnement, sport, culture...). Ils perçoivent une indemnité mensuelle (~609 €), bénéficient d'une couverture sociale, d'une formation citoyenne et d'un accompagnement pour préparer l'après service. [www.service-civique.gouv.fr](http://www.service-civique.gouv.fr)